
 

令和４年９月２１日  

 

那須烏山市議会議長 渋 井 由 放  様 

 

経済建設常任委員会委員長 矢 板 清 枝   

 

決算審査結果報告書 

 

 本委員会に令和４年９月１２日に付託された事件は、審査の結果、次のとおり決定した

ので、那須烏山市議会会議規則（平成１７年１０月那須烏山市議会規則第１号）第１０９

条の規定により報告します。 

 

１ 審査期日 令和４年９月１３日（火）及び１４日（水） 

 

２ 審査場所 那須烏山市役所 南那須庁舎 議員控室及び現地 

 

３ 出席委員 矢板清枝、興野一美、荒井浩二、小堀道和 

 

４ 説明のための出席者 

 農政課長 深澤宏志、商工観光課長 小原沢一幸、都市建設課長 佐藤光明、 

上下水道課長 髙田勝、他関係職員 

 

５ 審査事項 

本委員会の所管する農政課、商工観光課、都市建設課、上下水道課及び農業委員会の

令和３年度那須烏山市の一般会計、特別会計及び水道事業会計の歳入歳出決算 

 

６ 審査結果 

  本委員会が付託を受けた一般会計、特別会計及び水道事業会計の決算については、全

会一致で原案のとおり認定すべきものと決定いたしました。ただし、次のことについて

要望し、意見を付することとします。 

農政課 

・令和元年東日本台風による農地・農業用施設の災害復旧について、おおむね完了した

ことは評価する。しかし、農業に対する課題は多く、持続可能な力強い農業の実現に

向け、高収入作物への転作推進、新規就農者への就農相談や支援体制の充実に努めら

れたい。 

・八溝そば及び中山かぼちゃについて、担い手の育成を支援し、ブランド力強化による

販路拡大に努めるとともに、特に中山かぼちゃにおいては、新規栽培者の確保、生産



 

力向上の支援に努められたい。 

商工観光課 

・観光プロモーションについて、既存の観光周遊ナビや新たに作成した動画や観光パン

フレットを最大限に活用する工夫をし、認知度を高めるとともに観光客の増加に努め

られたい。 

・中小企業振興対策事業について、創業者支援や市内の空き店舗の有効活用に期待でき

る事業であり成功実績を踏まえ、長引く新型コロナウイルス感染症の影響で疲弊する

事業者に対し更なる支援に努められたい。 

・商工業におけるＤＸ化について、商工会向けのアンケートの結果、電子化に対する抵

抗感があるとのことだが、事業者のキャッシュレス決済の普及促進及び市民の利用促

進に向けた地道な支援に努められたい。 

・リニューアルオープンした龍門ふるさと民芸館について、各方面で話題となり集客に

繋がったところであるが、今後は更なる収益化に向けた支援に努められたい。 

都市建設課 

・防災集団移転促進事業について、下境地区・宮原地区において地元住民説明会が実施

されたが、その時の要望等を活かし市民に寄り添った計画策定となるよう適切に進め

られたい。 

 ・公園整備について、幅広い利用者を想定し効率的かつ効果的な維持管理を進めるため

にも、有利な財源措置や新たな都市公園の設置に関し調査研究に努め、計画的な整備

を進められたい。 

 ・市道等の維持管理について、市民生活の利便性の向上を図るため自治会等が行う道路

愛護活動を支援するとともに、道路環境の適正な維持管理に努められたい。 

・道路整備について、限られた予算の中で事業を進めているところではあるが、引き続

き社会資本整備総合交付金や起債等の有利な財源確保に努め、市民生活や経済活動に

必要な道路整備事業を進められたい。 

上下水道課 

・水道事業について、水道管路更新計画に基づき老朽化した管路の更新を計画的に図り、 

 有収率の向上に努められたい。 

・下水道事業について、烏山中央処理区の水洗化率は依然として低位であることから、

水洗化率の向上が図れるよう下水道の加入促進に努めるとともに、区域外においては、

今後も合併浄化槽の普及啓発を図り、環境整備の向上に努められたい。また、令和５

年度から適用される公営企業会計の独立採算制を見据え、健全な運営に努められたい。 

 


